
Retour	sur	la	rencontre	en	visio	avec	les	élus	villeurbannais	
Vendredi	6/3/21	

	
Participants	:		

• Cedric	Van	Styvendael	(CVS)	–	maire	
• Jonathan	Bocquet-	adjoint	à	la	transition	démocratique,	aux	finances,	aux	travaux	et	

à	la	performance	de	l’administration	
• Laure-Emmanuelle	Pradelle	–	adjointe	Quartiers	Ferrandière-Maisons-Neuves-

Perralière-Grandclément	
• Matthieu	Pillard	-	responsable	service	démocratie	locale	et	maisons	des	services	

publics	
• Pascal	Primet	-	CQ	
• Marie-Noëlle	Bert	-	CQ	
• Elios	Altisen	-	CQ	
• Andrée	Gomiot	-	CQ	
• Ousmane	Cissé	(téléphone)	-	CQ	
• Brigitte	Badina	-	CQ	

	
	
Introduction	–	présentation		
CVS		
Cette	rencontre	virtuelle	est	la	5e	avec	les	conseils	de	quartier.		
Quelques	points	d’actualité	sur	les	8	derniers	mois	:	
Une	part	importante	du	travail	de	la	nouvelle	municipalité	a	été	orientée	vers	la	gestion	de	
la	crise	sanitaire,	les	différents	protocoles	à	mettre	en	place….	Et	cela	percute	de	plein	fouet	
le	début	du	nouveau	mandat.		
La	municipalité	va	cependant	revenir	rapidement	rencontrer	les	habitants	sur	des	actions	
engagées	ou	à	venir,	articulées	autour	de3	grandes	thématiques	:		

- transition	sociale	
- transition	écologique	
- transition	démocratique	 	

Sur	ce	dernier	point,	l’assemblée	citoyenne	(présentée	rapidement	dans	le	dernier	n°	
de	Viva)	marque	l’ambition	de	la	ville	de	proposer	autre	chose	pour	permettre	à	
chacun	de	participer	à	la	vie	de	la	ville.	Mais	elle	ne	remet	pas	en	cause	la	présence	
des	conseils	de	quartier,	elle	en	est	complémentaire.	

	
Jonathan	Bocquet	
Souligne	que	la	démocratie	locale	est	difficile	à	mettre	en	œuvre	actuellement.		La	volonté	
du	nouvel	exécutif	est	de	multiplier	les	espaces	mis	à	disposition	des	habitants	pour	leur	
permettre	de	s’investir	sur	la	durée	ou	non,	en	fonction	de	thématiques,	sur	des	réflexions	
ou	des	actions…		
L’assemblée	citoyenne	(un	conseiller	municipal	–	Maxime	Jourdan	–	pilote	ce	projet)	va	
pouvoir	proposer	des	thèmes	d’action,	de	réflexion	et	aura	en	charge	le	suivi	du	budget	
participatif	de	1	Million	€.	
	
Laure-Emmanuelle	Pradelle	
En	tant	qu’adjointe	de	quartiers	elle	est	au	plus	près	du	terrain	pour	faire	le	lien	entre	
habitants,	élus	et	services.	Elle	relaie	les	initiatives	pour	redonner	de	la	place	aux	habitants	



et	est	attentive	aux	différentes	demandes…	mais	ne	peut	que	relayer,	se	faire	la	porte-
parole	car	elle	ne	peut	pas	prendre	de	décision.	
	
	
Thèmes	des	échanges	
Le	rôle,	la	place	de	l’assemblée	citoyenne	et	l’articulation	avec	les	CQ	
Il	y	a	déjà	des	difficultés	à	mobiliser	dans	les	CQ	alors	pour	l’assemblée	citoyenne	???		
Et	quelle	place	sera	alors	donnée	aux	CQ,	quelle	coordination	?		
à	Il	n’y	a	pas	d’espace	de	participation	idéal,	chacun	a	sa	particularité,	mais	les	CQ	sont	des	
partenaires	de	confiance	de	la	ville.	La	nouvelle	directrice	de	la	communication,	Laurence	
Perez,	a	pour	mission	de	mettre	l’accent	sur	la	participation	des	habitants,	et	donc	les	CQ.	
à	L’assemblée	citoyenne	sera	composée	d’habitants	volontaires,	d’habitants	tirés	au	sort	et	
de	représentants	des	conseils	de	quartier	(de	préférence	n’ayant	pas	de	rôle	spécifique	
actuellement).	L’enjeu	de	cette	initiative	et	du	renouveau	démocratique	souhaité	est	de	
convaincre	les	habitants	de	l’intérêt	de	s’investir	dans	leur	ville,	dans	leur	quotidien.	Ce	
travail	de	mobilisation	se	fait	avec	la	vie	associative.		
Par	ailleurs,	l’assemblée	citoyenne	aura	la	capacité	à	gérer	le	budget	participatif,	à	soutenir	
des	projets	des	habitants.		
	
La	diffusion	des	informations	
Comme	évoqué	à	plusieurs	reprises	depuis	des	années,	le	CQ	souhaiterait	que	les	
informations	concernant	le	quartier	soient	diffusées	au	CQ	avant	de	paraître	dans	la	presse.	

- Elios	fait	remarquer	qu’en	janvier	des	membres	du	bureau	ont	rencontré	une	
personne	missionnée	par	le	SYTRAL	en	amont	de	la	démarche	de	concertation	qui	
débute	prochainement.	Mais	contrairement	à	ce	qui	avait	été	promis,	aucun	retour	
n’a	été	fait.	
à	En	fait,	quiproquo	car	un	retour	a	été	fait	à	Pascal	Primet	qui	a	pensé	que	les	
autres	participants	l’avaient	reçu.		

- Une	info	dans	Viva	précise	que	le	parvis	du	Rize	sera	prochainement	végétalisé.	Il	
aurait	été	souhaitable	que	le	CQ	soit	informé	en	amont.		

à	CVS	rappelle	que	pour	le	T6,	le	cadre	de	la	concertation	est	imposé	par	le	SYTRAL,	même	
si	celui-ci	a	accepté	un	certain	nombre	des	propositions/demandes	exprimées	par	la	ville.		
Une	réunion	organisée	par	le	SYTRAL	aura	lieu	en	visio	le	16/3	matin,	réunissant	les	CQ	et	
autres	acteurs	constitués.		
à	En	ce	qui	concerne	le	Rize,	le	projet	date	de	l’ancienne	municipalité	et	effectivement	les	
contraintes	actuelles	ont	fait	passer	au	2e	plan	l’information	des	CQ.		
àPar	ailleurs,	pour	le	parc	de	la	Roseraie	qui	sera	prochainement	réaménagé,	une	réunion	
d’information	sera	proposée	par	Alain	Brissard	(adjoint	en	charge	de	Végétalisation,	de	la	
Biodiversité	et	de	la	Stratégie	Alimentaire	Locale)	et	le	service	Paysage	et	nature	le	31/03	
(invitation	en	cours).	
	
Le	développement	urbain	du	quartier	
Notre	quartier	est	attractif	en	raison	de	sa	proximité	avec	Lyon,	il	se	transforme	fortement	
avec	de	nombreux	immeubles	en	cours	de	construction.		Ceci	pose	de	nombreuses	questions	
sur	les	équipements	publics	nécessaires,	le	plan	de	circulation,	la	dynamique	commerciale…		

- Le	PUP	Aynard	Lafontaine	
Marie	Noel	Bert	interroge	la	ville	sur	les	espaces	publics	du	PUP	Aynard	Lafontaine,	
ainsi	que	sur	les	conséquences	pour	le	quartier	en	termes	de	circulation,	
stationnement…	Brigitte	rappelle	que	cette	demande	de	précision	avait	déjà	été	faite	



il	y	a	environ	2	ans,	car	le	quartier	va	être	impacté	par	ces	nouveaux	bâtiments	
(logements	mais	aussi	activités)	et	par	le	passage	du	T6	sur	Florian.	Comment	le	plan	
de	circulation	est-il	anticipé	?		 	
à	CVS	précise	qu’en	ce	qui	concerne	ce	projet,	la	ville	a	déjà	sollicité	la	Métropole	
pour	avoir	une	meilleure	visibilité	sur	les	aménagements	d’espace	public.	Mais	pour	
l’instant	pas	de	nouvelle	information	à	ce	sujet.En	ce	qui	concerne	la	 	circulation,	
la	ville	a	demandé	au	SYTRAL	d’indiquer	sur	son	dossier	de	concertation	du	T6,	les	
impacts	sur	la	circulation,	les	déviations…			
A	noter	que	d’ici	quelques	années,	la	ligne	forte	Centre	Est	qui	reliera	Genas	(à	terme	
Saint	Exupéry	?)	à	La	Part	Dieu	traversera	notre	quartier	et	sera	un	atout.	
	

- Comment	la	ville	s’est-elle	organisée	pour	mettre	en	place	les	équipements	scolaires	
et	autres	équipements	publics	nécessaires	pour	accueillir	les	nouveaux	habitants	qui	
arriveront	dans	notre	quartier	(Maisons	Neuves,	rue	Mistral,	PUP	Aynard	Lafontaine,	
rue	E	Aynard,	rue	F	Gillet…).	 	
à	CVS	confirme	qu’il	y	a	un	besoin	important	d’écoles	sur	Villeurbanne	et	que	4	
groupes	scolaires	sont	prévus	pour	ce	mandat.			 	
L’un	d’entre	eux	doit	permettre	d’accueillir	des	enfants	dans	notre	périmètre	mais	
pour	l’instant	aucun	foncier	n’a	été	repéré	pour	cela.	Des	études	sont	en	cours	pour	
trouver	un	espace	permettant	d’accueillir	temporairement	des	modulaires	en	
attendant	de	trouver	un	foncier.		
	

- En	ce	qui	concerne	les	commerces,	un	CRAC	a	été	mis	en	place	pour	redynamiser	le	
cours	Tolstoi.	Un	Comité	de	pilotage	est	prévu	courant	mars	entre	la	SVU	en	charge	
du	projet	et	la	ville	pour	faire	un	retour	sur	les	premières	actions	(maison	médicale	
de	garde	et	???)		
A	noter	que	certains	commerces	ont	été	fermés	temporairement	pour	non	respect	
des	règles	liées	à	la	situation	sanitaire.		

	
La	sécurité	-	les	remontées	des	habitants	
Plusieurs	membres	du	CQ	font	part	des	remarques	des	habitants,	lassés	par	les	problèmes	
liés	aux	rodéos,	aux	véhicules	roulant	vite,	aux	manques	de	respect	(déjections	canines,	
stationnement	gênant	entre	autres)…	qui	entraînent	des	tensions,	des	crispations	entre	les	
habitants.	Le	quartier	est	dit	mixte	car	il	y	a	des	populations	de	différentes	origines,	milieux	
sociaux,	mais	en	fait	il	s’agit	plutôt	de	cohabitation.	La	mixité	n’est	pas	une	réalité	de	terrain	
et	il	ne	suffit	pas	de	le	décréter	pour	qu’elle	soit	une	réalité.	Les	gens	vivent	entre	pairs.	
Crainte	aussi	de	revivre	un	été	ressemblant	à	celui	de	l’an	dernier	avec	feux	de	poubelles,	de	
scooters	et	autres,	les	rassemblements	rues	Lafontaine/Florian/Saint-Exupéry...		
Sans	oublier	aussi	les	trafics,	peut-être	moins	importants	qu’en	d’autres	lieux,	mais	qui	sont	
pesants	pour	les	habitants.		
Il	n’y	a	pas	un	réel	sentiment	d’insécurité	mais	un	constat	de	dégradation	des	relations	
sociales,	un	sentiment	de	laisser	faire	ou	d’impunité…	et	crainte	que	cela	soit	irréversible.	
à	CVS	précise	que	notre	quartier	n’est	pas	le	plus	problématique	et	qu’actuellement	
l’accent	est	mis	sur	le	Tonkin,	Grandclément	et	les	Buers.		

- Par	ailleurs,	avant	l’arrivée	de	la	nouvelle	équipe	municipale,	la	police	municipale	
comptait	37	agents	(sur	52	postes	ouverts).	5	départs,	ce	qui	a	ramené	l’effectif	à	32.	
Toutefois	des	recrutements	ont	été	faits	et	au	01/04/21	l’effectif	sera	de	44	policiers	
municipaux	et	atteindra	52	en	fin	d’année.	Pour	les	ASVP	il	y	a		également	des	
recrutements	et	la	création	d’une	«	brigade	des	incivilités	»	pour	fin	2021.	



- Un	poste	de	police	municipale	mobile	sera	mis	en	place	cet	été	pour	assurer	une	
présence	au	plus	près	des	habitants,	même	si	la	PM	ne	peut	intervenir	sur	des	faits	
de	délinquance.	

- La	ville	a	obtenu	un	renforcement	de	la	police	nationale	et	une	convention	a	été	
signée	avec	le	procureur	pour	permettre	d’agir	rapidement	en	cas	de	dégradations	et	
mettre	en	place	des	actions	de	réparation.		

- 6	postes	de	médiateurs	ont	été	créés	pour	les	nouveaux	quartiers,	pour	assurer	une	
présence	quotidienne	sur	le	terrain.	De	même	la	Métropole	renforce	les	postes	
d’éducateurs	de	prévention.			
NB	:	il	n’est	pas	fait	mention	de	l’affection	d’une	partie	de	ces	moyens	sur	notre	
quartier.		

- La	vidéosurveillance	commencée	lors	du	mandat	précédant	sera	développée	selon	
deux	axes	:	la	lutte	contre	le	trafic	de	drogue	et	la	vidéo-verbalisation	(installation	de	
caméras	sur	les	grands	axes	de	circulation	automobile).	

	
Les	projets	du	CQ	F-MN	
Beaucoup	de	manifestations/visites	annulées	en	raison	de	la	pandémie	et	des	contraintes	
sanitaires	:	Fête	de	quartier	2020,	JEP,	Visite	Trivalo,	Soupes	du	Monde…		
Pour	2021,	peu	de	visibilité	et	probablement	pas	de	fête	de	quartier,	pas	de	visite	
d’équipement	lié	au	DD,	pas	de	parcours	théâtre…	
Toutefois	le	CQ,	en	lien,	avec	le	Centre	Social	de	la	Ferrandière,	s’impliquera	dans	
l’organisation	de	2	manifestations	:		

- une	opération	de	ramassage	de	déchets	dans	le	cadre	de	l’opération	«	Faites	de	la	
Propreté	».	La	date	prévue	est	le	samedi	29/05	matin.	Le	ramassage	serait	suivi	d’un	
temps	convivial	avec	animations	liées	au	tri	et	recyclage	des	déchets	et	repas	partagé	
(si	les	conditions	sanitaires	le	permettent).	

- Organisation	d’une	bourse	aux	vélos.	Cette	proposition	a	été	amenée	par	un	habitant	
nouvellement	arrivé	dans	le	quartier	mais	très	en	lien	avec	la	Maison	du	Vélo,	le	
Cyclub	et	l’atelier	de	réparation	récemment	ouvert	cours	de	la	République.		 	
Le	bureau	du	CQ	l’a	rencontré	et	a	fait	part	de	son	intérêt.	Le	choix	a	été	de	
s’orienter	vers	un	partenariat	avec	le	Centre	Social	(plutôt	que	l’école	JJaurès)	car	il	
développe	un	projet	vélo	(apprentissage	du	vélo	pour	des	habitants	du	quartier,	
essentiellement	des	femmes,	atelier	de	réparation…	Ce	projet	était	en	gestation	
depuis	longtemps	mais	semble	prêt	à	voir	le	jour).	Pour	la	Bourse	aux	vélos,	le	CSF	
dispose	d’un	espace	clos	qui	permettrait	de	gérer	facilement	le	stockage	et	l’essai	des	
vélos,	dans	un	espace	sécurisé.	L’opération	pourrait	se	tenir	en	octobre,	après	la	
bourse	aux	vélos	traditionnellement	organisée	en	septembre	vers	la	mairie.		

Par	ailleurs,	la	question	de	la	réactivation	des	GTDU	est	posée	par	Pascal.			
à	Ceci	va	être	remis	en	route,	dès	que	les	conditions	sanitaires	le	permettront.	Toutefois,	
dans	l’attente,	ne	pas	hésiter	à	faire	remonter	les	problèmes	importants	aux	interlocuteurs	
habituels.		
	
	
Le	redécoupage	des	conseils	de	quartier	
En	raison	de	l’urbanisation	importante	du	côté	du	Carré	de	Soie,	il	a	été	proposé,	comme	
évoqué	lors	de	la	dernière	réunion	«	annuelle	»	des	conseils	de	quartier,	de	créer	un	
nouveau	conseil	de	quartier	regroupant	La	Soie,	Bonnevay	et	les	Brosses.		
Ainsi,	Cyprian	serait	rattaché	à	Perralière	Grandclément,	ce	qui	correspond	plus	à	la	vie	de	
ses	habitants.		



En	ce	qui	concerne	notre	quartier,	en	s’appuyant	sur	les	IRIS	(Ilots	Regroupés	pour	
l'Information	Statistique	et	qui	forment	un	découpage	au	niveau	de	chaque	commune,	
découpage	fait	par	l'INSEE	en	coopération	avec	les	mairies),	un	tout	petit	secteur	sera	
rattachée	à	Grandclément.	Ces	découpages	permettront	de	transmettre	aux	CQ	des	données	
statistiques,	demandées	par	certains	mais	qui	ne	pouvaient	pas	être	extraites	car	le	
découpage	des	CQ	ne	correspondait	pas	forcément	aux	IRIS.	Ce	projet	fera	l’objet	d’un	vote	
lors	du	conseil	municipal.		
		
L’ENM	
L’ENM	travaille	sur	son	projet	d’établissement	avec	son	nouveau	directeur.	Les	CQ	seront	
contactés	pour	faire	part	de	leurs	attentes,	souhaits,	relations	existantes…			


